



VIERNES 27 DE FEBRERO 2025

## Diez detenidos hubo durante toque de queda

Uno fue sorprendido manejando ebrio, mientras que otros dos mantenían órdenes pendientes.

Germán Pozo-Sanhueza  
 german.pozo@estrellaiquique.cl

Una noche sin mayores inconvenientes, así describió el general Juan Francisco González, jefe de Zona de Carabineros Tarapacá, lo que fue el desarrollo del toque de queda en la región, el cual que se extendió desde las 22 horas del martes a las 6 de la mañana de este miércoles, y tuvo por objetivo resguardar la seguridad de la ciudadanía ante la extensión que tuvo el corte de suministro

eléctrico que afectó a gran parte del país.

Tras la reunión matutina que sostuvo con las principales autoridades de Tarapacá en el Comité de Gestión del Riesgo de Desastre (Cogrid), que se llevó a cabo en la oficina regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), el general González informó que durante las 8 horas que duró esta medida se detuvieron a 10 personas en toda la región.

"Hubo 10 personas detenidas por toque de queda, de las cuales dos man-

tenían órdenes de detención pendientes, mientras que una, junto con incumplir esta medida, fue sorprendida conduciendo en estado de ebriedad", comentó.

Especificó que estas personas quedaron apercibidas tras su detención. "Tras este procedimiento, quedaron citadas a la Fiscalía. Las sanciones son resorte del ente persecutor".

A parte de la disponibilización de la Comisaría Virtual para sacar salvoconducto durante el toque de queda, indicó que "se efectuaron 167 registros



CARABINEROS

SE LE AMPLIÓ DETENCIÓN A CONDUCTOR SORPRENDIDO MANEJANDO EBRIO PARA EL 1 DE MARZO

manuales, ya que teníamos en consideración que ante la falta de energía y la intermitencia de las telecomunicaciones, podrían haber dificultades para realizar el trámite de forma virtual. Es por eso que las unidades policiales dispusieron de formularios físicos".

Respecto al control del tránsito, dijo que desde las 15:40 horas del martes "Carabineros estuvo presente dirigiendo el tránsito en la mayor cantidad de cruces posibles ante el apagón que generó el corte en gran parte de los semáforos, los cuales mayoritariamente ya han vuelto a funcionar este miércoles".

Destacó el comportamiento en general de la ciudadanía. "A pesar del triunfo de Deportes Iquique por Copa Libertadores, que generó la celebración de varias personas en las calles, respetaron el toque

de queda devolviéndose a sus hogares de forma tranquila".

El jefe de defensa regional, el general Miguel Stange, comandante del Comando Conjunto Norte expresó que tras la declaración del toque de queda "las Fuerzas Armadas desplegaron más de 500 funcionarios en toda la región para efectuar labores de patrullaje junto a Carabineros, quien dispuso de 200 efectivos, vigilando los principales puntos de las ciudades, en especial su infraestructura crítica. En general la ciudadanía respetó el toque de queda".

Respecto a las afectaciones que pudo haber producido la prolongada extensión del corte del suministro eléctrico, Patricia Montenegro, directora regional de Senapred, dijo que no hubo mayores inconvenientes en todos los servicios e infraestructura crítica

de la región: "No hubo requerimientos por partes de las comunas (...) Durante esta emergencia los servicios críticos se mantuvieron operativos, como la red de salud, aeropuerto y centros penitenciarios. En términos generales, evaluamos positivamente el manejo de esta emergencia".

Consultada sobre el funcionamiento de los servicios de telecomunicaciones, los cuales presentaron intermitencia durante la emergencia, la directora regional de Senapred Tarapacá recalzó que están "haciendo las evaluaciones a nivel regional para poder mejorar este aspecto a futuro. A nivel de comunicaciones internas con los equipos técnicos, donde hemos notado algunas observaciones. Ante esto, se están tomando medidas para reforzar este aspecto".